

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 19.

Mahón, sábado 9 Septiembre 1899.

N.º 5492

SECCION DE NOTICIAS

Últimos Telegramas

Madrid 2, 9'50 m.

Son objeto de mucha preocupación para el gobierno las sesiones celebradas ayer por el Congreso Católico de Burgos.

La mayoría de los oradores en medio de los aplausos del público hicieron una campaña enérgica contra los liberales de todos los matices.

Al leerse las adhesiones enviadas por el Arzobispo de Sevilla estallaron tempestades de vivas y aplausos.

El entusiasmo que reina entre los congresistas es indescriptible.

Madrid 2, 9'50 m.

Según manifestaciones que acaban de hacernos íntimos amigos del general Polavieja, éste concibió la conjura que se tramaba contra él para separarlo del Gabinete, por declaraciones que le hizo el general Martínez Campos.

El Sr. Polavieja ha añadido que se opondrá decididamente al relevo del general Giménez Castellanos. Respecto al presupuesto de guerra dice que mantendrá íntegras las cifras de gastos de dicho ministerio, por creer de primera necesidad el aumento de tropas, material de guerra y fortificaciones.

Madrid 3, 9'40 m.

La «Gaceta» publica una real orden llamando al servicio a los 60.000 reclutas del reemplazo actual.

Según la distribución de las zonas corresponden a Baleares mil ciento ochenta y tres mozos.

Madrid 3, 4'45 t.

Rennes.—Después de la sesión celebrada ayer se ha generalizado la opinión de que es imposible que el «bordereau» fuera obra de Dreyfus pues antes del día 17 de mayo desconocía los documentos de la minuta.

Madrid 3, 10'15 n.

Telegramas recibidos de Burgos dicen que el Mensaje que elevará a la Reina el Congreso Católico, empezará consignando el acatamiento de todos los católicos a las instituciones.

Luego solicita la protección de los altos poderes del Estado contra los ataques y la impiedad que continuamente se dirigen contra la religión y la iglesia.

El Mensaje alude también a la cuestión de las placas del Corazón de Jesús, pidiendo enérgicos remedios para evitar los constantes atropellos de que son objeto.

Madrid 4, 10'10 m.

Los últimos telegramas que acabamos de recibir de Rennes dan cuenta de que la sesión de hoy ha comenzado a puerta cerrada.

El comandante Hartmann explica todo lo que sepa referente a la car-

ga de granadas y al cañón de 120 corto de Robin.

Creese que hoy mismo se dará lectura a la acusación fiscal.

El jueves y viernes próximos hablarán los defensores de Dreyfus M. Labori y Demange.

El día en que se tenga que dictar sentencia al proceso de revisión se adoptarán medidas extremas en previsión de desórdenes públicos.

París 4, 9 n.

Dice un telegrama de Rennes que un ratero ha tenido la osadía de quitar el portamonedas que en el bolsillo llevaba M. Vigué, director general de Seguridad.

Madrid 4, 10'10 m.

Burgos.—Se ha celebrado con gran solemnidad y entusiasmo la clausura del Congreso católico.

Entre las conclusiones votadas figuran:

La reforma del Código Penal.

La capacidad de los sacerdotes para ser elegidos diputados a Cortes.

La creación de escuelas y juntas diocesanas y parroquiales.

Nombrar una comisión permanente de Obispos en Madrid.

Publicación de un periódico de gran circulación que defienda las sanas doctrinas del catolicismo, al mismo tiempo que reuna las condiciones de información de los mejores periódicos de hoy en día.

Combatir el servicio militar obligatorio.

Reducir el impuesto de consumos para los sacerdotes.

Dirigir un mensaje a la Reina Regente firmado por todos los prelados que han asistido al Congreso.

Y por último se ha acordado protestar en favor de la unidad católica y de adhesión a las constituciones vigentes.

Para solemnizar el Congreso Católico se organizará una peregrinación magna que irá a Roma para recibir la bendición de S. S. y significarle la adhesión de todos los buenos católicos hacia el Sumo Pontífice.

Barcelona 5, 10'40 n.

Cunde entre los contribuyentes de Barcelona la resistencia en el pago de las contribuciones, al objeto de combatir los presupuestos y recabar la concesión de un concierto económico con el Gobierno.

Esta tarde se ha verificado en el Fomento del Trabajo Nacional una conferencia entre los representantes de éste, los de la Sociedad y Liga de defensa industrial y los de la Comisión ejecutiva de los gremios, existiendo acuerdo respecto al objetivo de la campaña, pero no referente al procedimiento.

Por la aduana no se despacharán mercancías hasta que los individuos acrediten estar al corriente de la contribución, esto a partir desde el día 10 del actual.

Madrid 5, 10'50 n.

El obispo de Córdoba que hace algunos días fué invitado para ocupar

la presidencia de la Comisión encargada de elevar un monumento al insigne Castelar en su país, ha contestado por medio de una carta publicada en aquel «Boletín Eclesiástico» diciendo que renunciaba a la tal presidencia por creer que Castelar no fué otra cosa que un ignorante charlatan.

Oporto, 5 7'14 n.

La comisión francesa confirma que la enfermedad reinante es idéntica a la de la India. Hasta ahora ha habido 64 casos y 26 defunciones. La comisión hace experimentos en animales y principia el tratamiento de los enfermos graves por el suero del Instituto Pasteur. La misma ha protestado enérgicamente contra el cordón sanitario por considerarle ineficaz para proteger a los países vecinos, y porque agrava la miseria que hará aumentar la peste. La comisión se felicita de la acogida que le han dispensado las autoridades y los médicos portugueses.

París, 5, 4'20 t.

Se han hecho muchas perquisas en las casas de los individuos del comité realista ó antisemita de Marsella, Tolosa, Pau, Nevers y Angulema, recogiendo varios papeles.

París, 5, 6'15 t.

Londres.—Dice la «Saint James Gazette» que sabe de buena tinta que se ha acordado el envío de tres brigadas de infantería al Africa del Sud; que se ha dispuesto que los regimientos que componen estas brigadas se hallen preparados para marchar a las 24 horas de recibir la orden, y añade que están listos siete transportes para embarcar las tropas hacia Capetown.

París 6, 7'30 m.

El «Diario oficial» publica una nota en la que se dice que a consecuencia de las medidas cuarentenarias tomadas en la América del Sud, referentes a las procedencias portuguesas, los vapores-correos de las líneas del Brasil no harán escala en España ni en Portugal, y que por lo tanto se ha suspendido la circulación de los paquetes postales con valores declarados en las relaciones de Francia y Portugal.

París 6, 6'30 m.

Los periódicos dicen que M. Labori ha dirigido un telegrama al Emperador de Alemania y otro al Rey Humberto, pidiéndoles autoricen, respectivamente, a M. Schwartz-Koppen y a M. Panizzardi para declarar ante el Consejo de guerra en Rennes.

Londres.—El viernes se reunirá el consejo de ministros.

Pretoria.—En el Volkland, varios diputados han acusado a Inglaterra de atentar contra el convenio de 1884 y han demostrado la contradicción que existe entre los armamentos ingleses y las actuales negociaciones.

El gobierno dará su contestación definitiva el jueves.

Madrid 6, 8'55 m.

La prensa recoge los rumores de

que anoche dimitió el arzobispo de Sevilla, fundando la dimisión en la discordia entre los congresistas de Burgos, creyendo así el prelado evitar el cisma.

Vigo.—Anoche entraron de arriba da forzosa dos lanchas pescadoras portuguesas, impidiéndoseles que desembarcaran el pescado.

Llegaron luego otras lanchas huyendo del temporal, y fueron todas conducidas al lazareto.

Cádiz 5, 9'30 n.

Ha llegado a este puerto un vapor dinamarqués que chocó ayer mañana con el vapor inglés «Clau Madrigal», echándole a pique inmediatamente.

El suceso ocurrió en aguas del Cabo de San Vicente. El vapor inglés era un hermoso buque que se dedicaba a hacer viajes entre la India e Inglaterra. Ahora procedía de Madras y se dirigía a Londres con cargamento de grano.

El vapor dinamarqués, que llevaba carga general desde Amberes a China, ha sufrido grandes averías. Dicese que el siniestro fué debido a una falsa maniobra del buque dinamarqués. Al ocurrir el choque, los tripulantes ingleses se arrojaron al agua, siendo todos salvados por los botes del buque dinamarqués. Aquellos son indios semi-salvajes, en su mayoría negros, y en número de 60.

La situación del vapor naufragado se considera difícil y las pérdidas se calculan en un millón de duros.

El vapor dinamarqués ha quedado detenido provisionalmente para responder de las causas del choque.

Además se le ha aislado para sufrir cuarentena, por ser sospechosa la procedencia de los tripulantes del vapor naufragado.

El gobernador civil ha consultado a la Dirección de sanidad sobre el término de dicha cuarentena.

Cádiz 6, 1 m.

Ayer fondeó en este puerto el crucero alemán «Kaiser», de 8.000 toneladas, 36 cañones y 613 tripulantes. Procedió de Tánger, y cambió con la plaza los saludos de ordenanza.

En el gobierno civil se recibieron noticias de haber embarrancado en la madrugada de ayer en aguas de Chipiona un vapor procedente de Portugal, que se cree es de nacionalidad francesa.

De Sanlúcar de Barrameda se le han enviado socorros y de aquí ha salido el vapor «Salvador» para prestar los auxilios necesarios.

El gobernador civil, que marchó a Chipiona para adoptar las medidas sanitarias que fueran compatibles con el salvamento del buque y con su aislamiento, dada su procedencia, ha regresado sin haber podido llegar al sitio donde se halla embarrancado el referido vapor, por impedirlo el estado del mar.

Se trata del remolcador francés «Dos Auroras», propiedad de la Compañía «Herseut Fils», domiciliada en el puerto de Lagos, Portugal. Dicho

remolcador venia en demanda de este puerto remolcando una gabarra, cuando tocó en el bajo denominado «Chalupa», que es peligrosísimo.

La situación del buque es difícil. La tripulación ha pedido auxilio; pero hasta ahora no se ha permitido á los tripulantes saltar á tierra, á causa de su procedencia.

El gobierno civil ha conferenciado con el cónsul francés. La playa de Chipiona está vigilada por los carabineros y la guardia civil.

Reina mucha alarma en dicha población y en Sanlúcar por temor al desembarque, el cual tendrá efecto, pues el remolcador se destroza por momentos y peligran las vidas de los tripulantes.

El cónsul francés acaba de manifestarme que como resultado de una conferencia con el Gobernador civil, esta mañana saldrán ambos en el primer tren para Chipiona, con objeto de facilitar el desembarco de la tripulación, evitando la hostilidad del vecindario de Chipiona.

El cónsul francés ha agregado que llevará socorros y espera de los sentimientos humanitarios de los españoles que atiendan á los naufragos, cuyo contacto carece de peligro por proceder del Sur de Portugal, donde la salud es excelente.

El Gobernador civil ha pedido al Capitán general tiendas de campaña, pero la autoridad militar se ha escusado de facilitarlas. En vista de ello, la referida autoridad civil ha telegrafiado al gobernador de Sevilla rogándole que con toda urgencia remita á Chipiona tiendas suficientes para las 27 personas que forman la tripulación y el pasaje del «Dos Auras».

A última hora el ayudante de marina de Sanlúcar ha telegrafiado al gobernador de Cádiz que los naufragos pueden pasar la noche á bordo del remolcador sin peligro.

Esta mañana acompañarán al gobernador en su viaje á Chipiona el inspector de Sanidad de la provincia y varias parejas de la guardia civil.

El gobernador ha ordenado al alcalde de Chipiona que socorra á los naufragos, observando las leyes de Sanidad.

De «Las Noticias» del 31 de Agosto, copiamos los siguientes telegramas: «0008 de Madrid á Madrid 30. Los republicanos»

Los republicanos

Madrid 30.

Ayer tuvo lugar en Santander el mitin organizado por los republicanos.

El acto se verificó en el Teatro Principal.

Presidió el Sr. Portilla, y hablaron, entre otros, D.ª Belén Sárraga, su esposo Sr. Ferrero, y el Sr. Bruzán, redactor de «El Demócrata», de Bilbao.

Este dijo que el odio que separa á los naturales de Santander de los de Bilbao, es fomentado por la reacción.

El Sr. Ferrero manifestó que la crisis actual es de estómago salameote, debiendo todos despreñar pequeñas disenciones para unirse y combatir á los elementos clericales.

Pidió la revisión del proceso de Montjuich y el castigo de los que torturaron á los infelices detenidos. Habló después la señora Sárraga, quien combatió el clericalismo.

Al terminar, una niña y un obrero entregaron á la oradora un ramo de flores.

Una Comisión de señoras regaló á doña Belén de Sárraga una escribanía de plata.

El orden fué completo.

Huelga

Madrid 30.

Comunican de San Fernando que reina allí gran agitación entre el elemento obrero por haber quedado sin trabajo más de 800 hombres que trabajaban en el Arsenal.

Esto obedece á la paralización de las obras que en el mismo se realizaban.

Extranjero

Las próximas elecciones presidenciales en los Estados Unidos prometen ser tan agitadas y reñidas como fueron las anteriores. Los demócratas del Ohio se han reunido en Convención y han adoptado como programa financiero y monetario el mismo que les sirvió de bandera en 1896. Se han declarado, además, acérrimos enemigos del imperialismo y de toda alianza con naciones extranjeras. Los convencionales han censurado con dureza la viciosa alianza entre Inglaterra y los Estados Unidos, alianza que acaso obligue á los Estados Unidos á declarar, antes de mucho, la guerra á una ó varias naciones extranjeras. La Convención ha proclamado la candidatura de Bryan.

Algunos republicanos antiimperialistas tratan de oponer, á la candidatura de Mac-Kinley, la de Mr. Reed, antiguo Speaker de la Cámara de los Representantes, y uno de los individuos más influyentes del partido republicano. Parece que Mr. Reed se ha dejado decir en conversaciones particulares que su renuncia del altísimo cargo que desempeñaba obedeció á disonancias con el Gobierno, con motivo de la política desarrollada por éste en el Archipiélago filipino. Dibújase ya, por tanto, una próxima excisión en las filas republicanas, provocada por el imperialismo, y en tanto que los demócratas, desunidos en 1896 por la cuestión de la acción libre de la plata, encuéntrase hoy decididos en su totalidad á combatir las tendencias imperialistas, que consideran desastrosas para su patria. Los demócratas han alcanzado, por lo pronto, un triunfo en el Missouri. Tratabase de reemplazar en la Cámara de los Representantes á Mr. Blaud, recientemente fallecido, y ha resultado elegido Mr. Shackelford, demócrata como el anterior, pero por una mayoría muy superior á la que obtuvo éste, debiéndose hacer constar que millares de republicanos lo han votado por adheridos á su programa imperialista.

MAHÓN

Sesión ordinaria del Ayuntamiento

CORRESPONDIENTE AL JUEVES

Se abrió bajo la presidencia del señor Alcalde D. Guillermo Pons Aizina, con asistencia de los concejales Sres. Ponsell, Orfila, Flaquer, Barce-

lón, Pons Pons (D. Francisco) y Villalonga.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Caminos en una instancia presentada por Juan Morro Vidal, se acordó autorizarle para que abra una ventana en la fachada de la casa de una viña lindante con el camino de Llumasanas.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía Urbana, en una instancia de D. Juan Morillo Fábregues, Pbro., se acordó autorizarle para que quite dos balcones del segundo piso de la casa n.º 2 de la calle de Isabel II y modifique dos del primer piso.

Se acordó dar cumplimiento á una comunicación del Sr. Delegado del Gobierno en esta isla, transcribiendo otra del Sr. Gobernador de la provincia en la que dispone se dedique una partida del capítulo de imprevistos para recompensar á los que presuntamente ratas y ratones muertos, por ser la destrucción de estos animales de gran interés para la conservación de la salud pública en estas circunstancias.

Entraron los Sres. Pons Sitges y Sintés Pons.

Se acordó pasar á informe de la Comisión de Fomento tres instancias de Bartolomé Juan Blanco, Antonio Badía y Enrique Esquefa Marqués, en las que solicitan se les concedan plazas libres de derechos de matrícula en el Instituto de 2.ª enseñanza.

Accediendo á lo solicitado por el médico titular D. Antonio Cardona, se acordó concederle un mes de licencia para que pueda ausentarse de esta ciudad para asuntos propios.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Hacienda una instancia de D. Bartolomé Rotjer Pons, y otros varios vecinos de esta ciudad, en la que solicitan se les exima del pago del impuesto municipal establecido sobre los toldos y rótulos anunciadores en el año económico de 1898-99.

Entró el Sr. Tutzó.

Se dió lectura de una circular del Sr. Gobernador civil de esta provincia inserta en el «Boletín Oficial» de 27 de agosto próximo pasado en la que ordena la práctica de diferentes disposiciones para prevenir la invasión de la peste bubónica, y el Ayuntamiento acordó se tenga presente darle el debido cumplimiento.

En vista de lo que dispone la R. O. circular de 30 de Agosto último, comunicada por el Ministerio de la Gobernación, para la inmediata provisión de las plazas de contadores municipales, se acordó manifestar que este Ayuntamiento está dispuesto á darle cumplimiento; pero que es necesario para ello, conocer si se han incoado ante la Dirección General de Administración local expedientes de concurso, para resolver en su vista lo que proceda.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Hacienda la cuenta del producto obtenido en el Matadero, durante el mes de Agosto próximo pasado, y otro de gasto de aceite y petróleo suministrado para el alumbrado público durante el mismo mes.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

A propuesta del Sr. Orfila, se acordó interesar del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación el restablecimiento de la Junta de Sanidad que con carácter de Provincial funcionaba en

esta ciudad hasta la publicación del vigente reglamento del ramo, y cuya utilidad para el mejor servicio del Lazareto sùcio de este puerto era universalmente reconocida.

Se acordó que la Comisión de Policía Urbana examine las casetas de la plaza del Claustro y proponga las obras que deban practicarse en ellas para su debida conservación.

Se acordó subastar el suministro de adoquines necesarios para el empedrado público durante el año económico actual y los dos siguientes.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

Dijimos en un suelto que no habíamos notado enterarnos del motivo que ocasionó el retraso de la salida del vapor correo del martes. Luego hemos averiguado que dicho retraso, que fué nada menos de dos horas, fué debido al Sr. Gobernador civil de la provincia que fué esperado hasta dicha hora, ocasionando los perjuicios consiguientes al público y especialmente al pasaje. Y como el Sr. Alvarez Sereix no estaba llenando actos importantes del servicio, sino que se había ido á pasar un día agradable de campo en una finca del término de Alayor, es más sensible que se alterara con tal motivo el itinerario del vapor correo. No es obrando en tal forma las autoridades como llegaremos á alcanzar que se corrijan los graves abusos de nuestra administración que tanto nos desacreditan.

A las dos de la madrugada de ayer, se retiraban á descansar los niños aislados de la Casa de Misericordia—algunos de 7 á 8 años de edad—después de haber transportado á cuestas todas las sillas del establecimiento, desde el paseo de la Esplanada hasta el paseo de la Alameda, y á las cinco, esto es, después de tres horas escasas de descanso, ya estaban otra vez en pié desayunándose con una taza de legía, vulgo café, acompañada de un mendrugo de pan.

Sepa el Sr. Teniente de alcalde encargado de la casa de Misericordia, que este es un trabajo excesivo para los niños, que es un abuso inicuo concederles tan solo tres horas de descanso y que una taza de agua teñida y un mendrugo de pan, no constituye suficiente alimento para el muchacho, que tiene que nutrirse y desarrollarse.

Precisamente por esto, es porqué vemos á muchos de los aislados con evidentes síntomas de anemia, y es hora de que se ponga remedio.

Todos los años se matan varios cerdos para el consumo del establecimiento y pocos son los ambulantes que se comen los muchachos.

Ha fallecido esta madrugada en el anejo pueblo de San Luis la señora D.ª Juana Orfila Seguí, hermana y prima respectivamente de nuestros estimados amigos el procurador don Gabriel y D. Francisco Orfila Seguí.

El entierro ha tenido lugar á las cuatro y media de esta tarde.

Enviamos nuestro más sentido pésame á su apreciable familia.

Mañana, de 7 á 9 de la noche, en el paseo de Isabel II, tocará la música.

ca de Baleares n.º 2 las siguientes piezas:

- 1.ª Paso-doble «Le Concours de Monthuel».—Angloise.
- 2.ª Polka de la zarzuela «Los Cocineros».—Torregrosa y Valverde (hijo).
- 3.ª «Fantasia Gallega».—Espionosa.
- 4.ª Fantasia de la ópera «Saffo».—Paccini.
- 5.ª Mazurka de la zarzuela «Las Zapatillas».—Chueca.
- 6.ª Paso-doble «Hock Hasbourg».—Kral.

A las nueve de la mañana de ayer fué conducido al cementerio civil el cadáver de D.ª María Caules Orfila fallecida el día anterior á la avanzada edad de 82 años.

Acompañamos en el sentimiento á su desconsolado hijo y demás familia por pérdida tan sensible.

Mañana por la tarde tendrá lugar un lucido baile, en la viña del acreditado cocinero Antonio, por cuyo motivo ha preparado para los concurrentes esquisitas comidas á preciso económico.

«La Unión Republicana» de Palma publica lo siguiente:

«COMO VIAJAN LOS FRAILES»

El miércoles llegó una remesa de frailes-escotapiés para aumentar el contingente de los que aquí están establecidos y cuyos escándalos hemos publicado en distintas ocasiones.

En uno de los camarotes que ocupaba uno de los frailes, encontró el camarero del vapor, debajo de la almohada, una navaja abierta, de grandes dimensiones. El arma fué entregada al capitán quien la entregó después á su dueño que se presentó á reclamarla. No dejó de ser curioso el modo como tienen de viajar los frailes escolapios, que sustituyen la cruz con una navaja de las que usa la gente perseguida por la policía.

Traslado á los inspectores.»

Leemos en el propio periódico:

«Oiga, oiga V., Sr. Gayá lo que dice el eximio escritor Roberto Castrovi-do referente á las monjas de Segovia, en un artículo publicado en nuestro colega «El Pueblo de Valencia».

Dice así:

«El convento de Segovia se ha incendiado. El fuego se presentó de súbito, y al huir las esposas del Señor no tuvieron tiempo de borrar huellas ni de ocultar testimonios que han probado que andaban en vergonzoso ayuntamiento con los frailes del convento vecino.

En el de monjas encontraron los hombres, autoridades y cuantos fueron á apagar el incendio, libros pornográficos, hábitos de frailes y ciertos objetos de previsión muy conocidos en las manebías.

Y lo más gordo, ha sido que del susto malpario una monja en la casa en que la recogieron.

¡Pobre Señor y que coronas le ponen sus esposas en estos conventos!»

Según cartas que recibimos de Madrid, parece que el Banco de España tiene hecha la tirada de billetes del valor de una peseta, dos y cinco.

¿Será cierto que vayamos al curso forzoso del papel?

Nuestros colegas de Madrid nos contestarán lo que haya de cierto. Esperemos.

El Sr. Gobernador interino de esta provincia, en vista de una Real Orden del Ministerio de la Gobernación, ha excitado el celo de los Ayuntamien-

tos de Mahón y Manacor, cuyos presupuestos de gastos exceden de cien mil pesetas, para que provean á la mayor brevedad posible las respectivas plazas de contadores municipales.

Leemos en «La Almudaina» de Palma:

«Por noticias particulares sabemos que son muchos los agricultores que empiezan á sentir la falta del agua, no para sus tierras, sino hasta por sus servicios particulares.

En Palma son también numerosas las personas que acuden diariamente á la Alcaldía en petición de tan importante líquido. De modo que, si Dios no lo remedia enviándonos unos cuantos chupascos, nuestra autoridad municipal habrá de tomar medidas extremas para evitar los terribles males que la falta del espre-sado líquido nos produciría.»

El «Felanigense», semanario mallorquín, dice:

«Durante esta semana el almendrón ha sufrido en nuestro mercado una depreciación de 2'50 pesetas por quintal; de manera que hoy el precio corriente de esta mercancía se ha estacionado á 77'50 pesetas; aunque no ha sido esto suficiente para que la demanda decreciera ni para que muchos comerciantes se abstengan de romper las existencias de almendras que conservaban para esportar el almendrón con toda urgencia.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos de tropa que se encuentran usando de licencia trimestral con arreglo á la Real orden de 9 de Junio último, continúen disfrutándola hasta nueva orden.

Esta resolución deben comunicarla los jefes de los cuerpos á los alcaldes de los pueblos respectivos á fin de que no se incorporen á filas dichos soldados.

El último número de la Gaceta ha publicado una R. O. dirigida á los gobernadores civiles para que, sin pérdida de tiempo obliguen á las corporaciones provinciales que tengan concursos pendientes para el nombramiento de contadores provinciales ó municipales, á que los resuelvan en la forma prevenida en el reglamento de 18 de Mayo de 1897.

Una carta de Madrid del día 3 del actual, dice:

«Como hecho notable, merece consignarse el sucedido en el Congreso de Burgos; la mayoría de sus miembros eran catedráticos, así como han sido los que más han vociferado y más intolerantes se han mostrado.

El catedrático Brañas ha sido el que ha dado la nota más antiliberal; y otro catedrático, Polo Pelón ó Peyrolon, el que con más odio ha hablado.

Dos obispos, el de Menorca y el de Potosí, han sido, según cuentan los telegramas, los que con sus discursos han aplacado las iras de aquellos legos, que en lenguaje tabernario, con las manos crispadas y los ojos inyectados en sangre por la soberbia pedfan, gritando como energúmenos, exterminio á sangre y fuego de todos los que no sean carlistas como ellos.»

Desde que el Ayuntamiento viene ganando dinero con la contrata de la limpieza pública de calles, plazas y cuestras, estan han venido perdiendo en aseo, y por lo general la población dista mucho de estar á nivel como

otras veces la habíamos observado. Y se comprende fácilmente. Antes el contratista del servicio además de los estiércoles recogidos, contaba con una gratificación de la municipalidad la cual hacía que cuidase mucho la limpieza del interior de la población, pero ahora es muy diferente, pues el contratista únicamente percibe por el servicio el valor que pueda importar los estiércoles que recoja durante el año, de los cuales creemos ha de contribuir con un tanto alzado á la Corporación.

De modo que en vez de cobrar, paga, y este es el motivo por que no se entreliene demasiado en recoger la basura de nuestras calles, lo cual ocasiona que la limpieza de la población, comparada con la observada en otras épocas, deja mucho que desear.

Por antihigiénicas y faltas de sentido común fueron hace años suprimidas las corridas de hombres y muchachos en cuantas carreras se habían venido anunciando desde aquella fecha, habiéndonos sorprendido en extremo verlas repuestas en las que tuvieron lugar ayer. Como ignoramos todavía quien ha sido el que ha restablecido tal costumbre, cuya desaparición fué tan bien recibida por el público, nos reservamos volver sobre este asunto, si bien creemos que no fué la Corporación municipal, por cuanto de ser así habiéramos visto el acuerdo en el extracto de la sesión anterior á este que publicamos hoy.

También en el vecino pueblo de Villa Carios ha habido algunos tenderos de conciencia estrecha, que se han permitido aguar la leche que se destina al consumo público de aquellos habitantes, para mejor saciar sus apetitos avarientos, pero el celoso concejal D. Cristóbal Díaz Serra acompañado del guardia municipal D. Pedro Cardona, ha logrado meter en cintura á los principales defraudadores denunciándolos públicamente, resultando ser dos conocidos concejales conservadores, cuyos nombres guardamos en cartera para exponerlos al público en caso de reincidencia.

Pero al entretanto reciba el concejal republicano Sr. Díaz nuestros más sinceros plácemes por la conducta observada para con aquel vecindario, al que protege de usureros y tramposos.

El baile celebrado anoche en el casino El Consey vióse en extremo concurrido, pues no obstante el calor que se dejaba sentir, se prolongó hasta hora avanzada de la madrugada.

También sucedió lo propio en El Isleño en cuyos salones era imposible penetrar á causa de la afluencia de parejas que asistían al espectáculo.

Como hoy y mañana tienen baile anunciado ambas sociedades, es de prever que se vean tanto ó mas animados que el celebrado ayer.

Llamamos la atención de la autoridad competente hácia lo que sucede las noches y tardes en que la música de Baleares toca en el paseo de Isabel II, con un pordiosero que se permite entrar dentro del citado paseo dirigiéndose con modales no muy cultos á los paseantes á quienes pide limosna, para increpar á veces á los que por una cosa ú otra no se la conceden.

SECCIÓN OFICIAL

Ayuntamiento de Mahón Sanidad

En virtud de lo dispuesto por el Señor Gobernador civil de esta provincia, ha acordado este Ayuntamiento recompensar con cinco céntimos de peseta á los vecinos por cada rata ó ratón que presenten en esta Alcaldía cogidos dentro del término municipal, por ser la destrucción de estos animales de gran interés para la conservación de la salud pública en las actuales circunstancias, toda vez que este medio contribuirá á impedir la invasión de la peste bubónica.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y á fin de que puedan los que capturen roedores de esta especie, presentarlos al conserje de este Ayuntamiento, calle de Alonso III n.º 1. Mahón 9 Septiembre de 1899. El Alcalde-Presidente, Guillermo Pons.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 9, 10'30 m.

La junta de defensas ha terminado su informe sobre el crédito que se necesitaría para fortificar lrs costas de la Península é islas adyacentes el cual asciende á 165 millones de pesetas.

Madrid 9 10'40 m.

Telegrafian de París que probablemente hoy se dictará la sentencia en la causa Dreyfús.

Se toman grandes precauciones para evitar alteraciones de orden público.

Madrid 9, 10'50 m.

En Oporto han fallecido dos que fueron atacados ayer mismo, habiéndose destruido las casas que habitaban.

Se han repetido las colisiones entre los obreros y agentes de la autoridad.

Cotización Oficial

Madrid 7 Septbre., 4'00 t.	
4 7/8 interior	63'50
— exterior	69'80
Amortizable	00'0-
Cubas 1886	72'10
— 1890	60'10
Banco España	415'00
Tabacalera	316'00
París á la vista 23'05 á 23'10	
Londres id. 31'06 á 06'00	

Telegrama de «La Marítima»

Masella 8, 6'50 t. «Menorquín» llegado 7 tarde.—Alfovidal.

En venta

Lo está una casa en la calle de las Moreras de esta ciudad y diferentes muebles en buen estado. Informarán Hannover, 33 y 35.

Misceláneas

Los médicos

no deben tener barba

Que me perdonen mis numerosos amigos médicos, cuya mayor parte usa barba y alguno patillas; pero según las últimas observaciones de la ciencia, la barba de los doctores está llamada a desaparecer por ser incompatible con los microbios.

Una joven doctora en medicina, que posea cabellos magníficos, asistía a la clínica de cierto cirujano húngaro de gran renombre.

Un día, éste le dijo:

—Señorita, no es posible que sigais viniendo á mis salas, porque tenéis demasiado pelo. Las salas de operaciones deben hallarse al abrigo de todo contagio exterior, y vuestros cabellos son nidos de microbios, que hacen peligrosas mis operaciones. Cortaos el pelo y entonces podres venir sin inconveniente alguno.

Y ¡oh amor á la ciencia! la joven sacrificó su hermosa cabellera para poder continuar los estudios de la clínica.

Al mismo hospital concurría un cirujano de espesa y larga barba.

—Doctor,—dijo un día la joven al director,—me habeis obligado á cortarme el pelo, con razón, á mi juicio; pero ¿porqué vuestro compañero conserva la barba, que debe igualmente ser un nido de microbios?

—Me parece bien, señorita,—contestó el doctor,—mi compañero se

cortará la barba ó no vendrá más al hospital.

El compañero no se admitió, pero no volvió á la sala.

En este caso la mujer quedó respecto de la ciencia á mayor altura que el hombre.

La aventura produjo ruido y hé aquí que en Austria y en Alemania se habla muy formalmente de obligar á los cirujanos á sacrificar sus barbas en holocausto de la ciencia.

El doctor Hubenek de Breslau ha iniciado la cuestión, fortificando los razonamientos que emplea contra el uso de la barba con la exposición de un cúmulo de observaciones importantes hechas sobre las barbas de sus compañeros. De 26 casos en 11 ha encontrado microbios de diversas enfermedades peligrosas.

Hugge, por su parte, opina que los doctores deben cubrirse la barba con una máscara de muselina sujeta á las orejas mientras permanezcan en los hospitales á fin de evitar complicaciones en cualquier operación que ejecuten.

Garré es partidario de lavarse la barba con una solución de sublimado antes de realizar operaciones; pero la mayoría opta por la máscara que envuelva por completo la barba ó porque los cirujanos se la afeiten.

Consejos de vieja

Las cualidades del limón son grandes. La joven que tiene el color algo terroso, si quiere mejorar la tez, debe beber por las mañanas un vaso gran-

de de agua fría en que se haya echado el jugo de un limón entero y una cucharada de glicerina pura.

Para la caspa, uno de los mejores remedios es frotarse el cráneo por las noches con medio limón.

El jugo de la misma fruta sirve para limpiar los dientes frotándose con un pedacito de gamuza.

El limón sirve también para hermostrar las manos y las uñas.

El vivo dolor causado por la picadura de una avispa ó de cualquier otro insecto, se cura en el acto con la aplicación de una corriente eléctrica. Así lo ha descubierto el doctor Friedlander de Wiesbaden. Si se la aplica inmediatamente, impide la inflamación; pero aun cuando la parte picada esté ya hinchada, hace que cese el dolor.

SECCION POETICA

Hoy por tí, mañana por mí.

SONETO

Si encuentras de la vida en el sendero a aquella que causó mi desventura y aún conserva en su rostro la frescura y en sus mejillas el matiz primero;

si en su alma virginal aún vive entero lo que ella juzgó broma y no locura; si guarda de mí fé la esencia pura y no es su amor capricho pasajero;

sigue sus pasos, su conducta espía, no temas ni cansar, ni cansarte, ni aumentes, por piedad, la pena mía; ella querrá, de fijo, sondearte;

Anuncios

1899

Hoja del Calendario para mañana

Setiembre 10 Domingo

El Dulce Nombre de María, San Nicolás de Tolentino confesor y Palquería. Sale el Sol á las 5:11.—Pónese á las 5:54. Luna: Sale á las 5:53 M.—Pónese á las 9:44 N.

ADMINISTRACIÓN: calle Nueva n.º 25 IMPRENTA: Calle de San José 69

SE ADMITEN toda clase de trabajos tipográficos y de encuadernación.

Centro Instructivo Nocturno

Lecciones de primera enseñanza completa para ambos sexos

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de Libros por partida doble y cálculo mercantil.

Horas de clase de 7 á 9 noche.

Honorarios módicos y especiales para obreros.

Para mas informes: Gracia 43, 1.º Mahón.—J. Rejas.

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Diríjirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Diríjirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

"Venéreo y Sífilis" en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del "Antivenéreo del Doctor Casasa", exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable purgativo del Doctor Casasa. Diríjirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuanto padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó desearne de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa". Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen. Diríjirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Advertisement for 'La Última Moda' featuring an illustration of a woman in a hat and dress. Text includes: 'En la imprenta de D. Bernardo Fabregues, se admiten suscripciones á los acreditados periódicos para las señoras', 'La Última Moda La Moda Elegante Ilustrada y El Salón de la Moda', 'teniendo la exclusiva del primero y último de dichos periódicos.', 'En la misma imprenta se admiten toda clase de trabajos, á precios módicos.', 'Se hacen tarjetas de visita y se venden objetos de escritorio'.